

# Hockey-Girls aus Liefering holten Gold

Das Mädchenteam aus dem Herz-Jesu-Gymnasium schaffte die Überraschung und gewann das Bundesfinale. Was die Schülerinnen so stark macht.

BARBARA HAIMERL

**SALZBURG-STADT.** Das kürzlich in Niederösterreich ausgetragene Bundesfinale der Mädchen im Schulhockey der Unterstufe war nichts für schwache Nerven. Bis zur letzten Sekunde herrschte in der Halle in Mödling Hochspannung. Umso größer ist im Privatgymnasium der Herz-Jesu-Missionare in Salzburg-Liefering die Freude über den Sieg. Die acht Schülerinnen setzten sich im Shootout mit 4:3 gegen die Favoritinnen aus Wien durch und holten den Titel zum ersten Mal für die Mädchen nach Salzburg – die

Burschen aus dem Herz-Jesu-Gymnasium wurden bisher zwei Mal Bundessieger. Schon im Vorjahr hatte das Mädchenteam die Landesmeisterschaft gewonnen.

Bei den Burschen schafften in Mödling die Spieler der Sportmittelschule Hof den dritten Platz.

„Zehn Sekunden vor Schluss lagen wir noch 0:1 hinten, wir konnten dann aber einen Strafstoß verwerten und haben es ins Shootout geschafft“, schildert Sophie Frisch aus der 3c. Sie begann mit fünf Jahren Fußball zu spielen, ließ sich dann aber als Volksschülerin von ihrem älteren Bruder Lorenz mit der Begeiste-



Die Schülerinnen aus dem Salzburger Privatgymnasium der Herz-Jesu-Missionare beim Training im Turnsaal.

BILD: SN/WWW.NEUMAYR.CC

rung für Hockey anstecken. Er hatte den Sport als Schüler bei den Herz-Jesu-Missionaren kennengelernt. „Ich durfte schnuppern und war sofort begeistert“, sagt Sophie. Auch Mitschülerin und Teamkollegin Isabella Jenner folgte dem Beispiel ihres Bruders und jagte schon in der Volksschule mit dem gebogenen Schläger dem Ball nach. „Ich mag Team-sport“, sagt sie. Auch im Tennis-

sportspiele sie lieber Doppel als Einzel. Der Sieg hat die Mädchen noch enger zusammengeschweißt. Sie alle lieben am Hockey vor allem eines: Siege gelingen nur durch Zusammenhalt und die Bereitschaft, für das ganze Team zu spielen. Im Tagesheim des PG Liefering wird Hockey seit dem Schuljahr 2011/12 angeboten, 2013 wurde ein eigener Schulverein gegründet: die Diözesan-

sportgemeinschaft Liefering (DSG). Damals war das Gymnasium noch eine reine Bubenschule, ein Jahr später begann mit der Aufnahme von Mädchen eine neue Ära. Dass sie nun im Hockey Furore machen, freut die ganze Schulgemeinschaft. „Hockey ist cool, weil es anders ist“, sagt Victoria Pann. Fünf der acht Siegerinnen trainieren auch außerhalb der Schule in der DSG und nehmen an Meisterschaften und Turnieren teil. Großen Anteil am Erfolg hat als Trainerin Ex-Nationalspielerin und Olympiateilnehmerin Eleonore Bendlinger.

Viele Talente im Hallen- und im Feldhockey hat der ehemalige langjährige Funktionär des Österreichischen Hockeyverbands, Bernd Sternisa, im PG Liefering seit 2013 trainiert. „Die Mädchenmannschaft ist extrem stark“, schwärmt der Oberösterreicher, der in der Pension nach wie vor jeden Freitag von Linz in die Schule kommt, um Sportlehrer Reinhold Pann und dessen Kollegin Lena Hötzdorfer beim gemischten Training der Mädchen und Buben zu unterstützen. „Ich lasse die Mädchen immer wieder gegen starke Burschen spielen“, sagt Sternisa. Rund 40 Schülerinnen und Schüler der Unterstufe spielen derzeit Hockey, davon besuchen acht Mädchen und zehn Buben die erste Klasse. Einer da-

von ist Sophies Bruder Theo. Hockey ist quasi Familienangelegenheit. Vater Claus König-Frisch lenkt seit 2021 als Sektionsleiter die Geschicke der DSG. „Ich bin durch meine Kinder zum Hockey gekommen, nicht umgekehrt“, erzählt der Salzburger, der mit den Teams rund jedes zweite Wochenende in Österreich unterwegs ist. Stolz ist er, dass Tochter Sophie in den U14-Kader des Nationalteams aufgenommen wurde. Hockey sei eine sehr schnelle Sportart, die Fitness,

„Ich bin durch meinen älteren Bruder zum Hockey gekommen.“

Sophie Frisch, Schülerin

Technik und Spielverständnis erfordere, vor allem aber Teamgeist, betont König-Frisch, der alles daransetzt, den Hockeysport bekannter zu machen und den Nachwuchs mit der Hilfe von Profis zu fördern. „Wir haben erstmals auch eine Gruppe für Vier- bis Fünfjährige.“ Ein Probetraining ist jederzeit möglich. Die nächsten Heimspiele der Burschen und Mädchen der DSG Liefering finden am 4./5. Mai im Sportzentrum Salzburg Mitte statt. Publikum ist höchst willkommen. WWW.HOCKEY.AT

## Daten & Fakten Die Siegerinnen aus dem PG Liefering



Die Schülerinnen aus zweidritter und einer vierten Klasse entschieden das Bundesfinale für sich: Olivia Pamminer, Katharina Leimgruber, Isabella Jenner, Sophie Frisch, Torfrau Romy Stechemesser,

Victoria Pann, Fabiola Mertleder, Lina Einberger und Katharina Nobis (von links). Hinten Sportlehrer Reinhold Pann. Fünf Mädchen trainieren auch außerhalb des Herz-Jesu-Gym im Schulverein, der DSG Liefering.



Das Paracelus Bad und seine Saunalandschaft, ein Betrieb der TSG Tourismus Salzburg GmbH, bieten ein breites Angebot an Freizeit- und Erholungsmöglichkeiten im Herzen der Stadt.

Wir suchen ab sofort in Vollzeit (38,5 h)  
**Bad-/Saunaaufsicht** m/w/d

Paracelus  
Bad & Sauna

### AUFGABEN / ANFORDERUNGEN

- Rettungsschwimmer-Ausbildung und Erste-Hilfe-Kurs (nicht älter als 1 Jahr)
- Ausgeprägte Kommunikationsfähigkeit und sehr gute Deutschkenntnisse
- Aufmerksamkeit und Sinn für Ordnung und Reinheit
- Durchführung der Bade- und Betriebsaufsicht
- Zelebrieren von Saunaaufgüssen und Wellnessanwendungen
- Reinigungsarbeiten im Rahmen des Bade- und Saunabetriebs
- Selbstständiges Arbeiten im Team mit wechselnden Schichtdiensten inklusive an Wochenenden
- Eigeninitiative, Zuverlässigkeit, Flexibilität und Belastbarkeit
- Bereitschaft Neues zu lernen
- Einwandfreier Leumund und Mindestalter von 18 Jahre

### WIR BIETEN

- Geregelte Arbeitszeiten in wechselndem Schichtdienst (zw. 7 und 23 Uhr)
- Arbeitsbekleidung für die Dauer des Dienstverhältnisses
- Attraktive Sozialleistungen (Zuschüsse zu: Job-Tickets, Mittagstisch, Krankenzusatzversicherungen, uvm.)
- Jobsicherheit in einem Unternehmen der Stadt Salzburg
- Überdurchschnittliches Gehalt: € 2.642,- brutto (14 Gehälter / Jahr)

Ihre **BEWERBUNGSUNTERLAGEN** schicken Sie bitte bis spätestens **16.04.2024** an Hr. Sönke Eckl-Henningsen: [info@paracelusbad.at](mailto:info@paracelusbad.at)  
Paracelus Bad & Sauna, Auerspergstraße 2, 5020 Salzburg

Die TSG Tourismus Salzburg GmbH empfiehlt aufgrund des Frauenförderplanes besonders Frauen, sich zu bewerben. Wir weisen darauf hin, dass Kosten, die im Zuge der Bewerbung entstehen, nicht übernommen werden.

## SALZKAMMERGUT

### Perle im Herzen Österreichs

Das Salzkammergut schlägt mit der „Kulturhauptstadt Europas 2024“ ein neues Kapitel auf. Eines, das abseits der Klischees Neues wagt, in dem es sich kritisch mit sich selbst, seiner Geschichte und Gegenwart auseinandersetzt und kulturelle Wege in die Zukunft sucht.

Das Hochglanzmagazin befasst sich mit dem Salzkammergut in der Position zwischen drei Bundesländern aus facettenreiche Region und führt von der reichen Vergangenheit bis zum viel beachteten Jahr der „Kulturhauptstadt Europas 2024“.

Holen Sie sich das Magazin „Salzkammergut – Perle im Herzen Österreichs“ mit Ihrer **SN-Card** um **4 Euro statt 6 Euro**. (zzgl. 3 Euro Versand- und Bearbeitungsgebühr)

Bestellung unter: [shop.sn.at](http://shop.sn.at)



**Salzburger Nachrichten**  
WENN SIE MEHR WISSEN WOLLEN